



**めざす児童像**

- ・深く考え進んで実行する子
- ・やさしく仲間を大切にする子
- ・たくましく粘り強く取り組む子

1 1 月 号	精北小学校
令和5年10月31日発行	93-0231

11月 読書の秋は、学びの秋です。

校長 池田善樹

運動会の参観ありがとうございました。前日の雨天には少々慌てましたが、応援を背に受けながらの運動会を開催できて大変嬉しく思います。当日に向けて、子どもたちは、インフルエンザやコロナ感染症の影響を受けながらも工夫を凝らし、皆様に感動を届けようと日々粘り強く練習に取り組んできました。運動会を終えて、本気を出してやり終えた充実感と、みんなと気持ちや動きを一つに合わせる心地よさ、応援の温かさを実感できたと思います。

運動会后、学校は読書の秋、学びの秋に移行していきます。

読書の秋と学びの秋は密接に関係しています。子ども達が創り出していくこれからの社会では、インターネットを通して「書き」、情報を発信することが、基本的スキルになります。一方で、インターネット上で、言葉の暴力によって人の命も奪う人権侵害が発生しているという状況は大きな問題です。SNSを使った他人への誹謗・中傷が、深刻ないじめにつながっています。事実かどうかの検証や深い考えもなく、その瞬間の感情にまかせた感情むき出しの言葉によって、特定の個人を攻撃している場面を多く見ます。自分の発した言葉を、受け手がどう感じるかといった考えや想像力が欠けていることが、大きな問題です。

それでは、どうすれば相手のことを思いやる、正しい書き手としての発信者になることができるのでしょうか。人を思いやる心は、集団生活の中で、多くの人と関わる中で育まれるものですが、思いやりのある正しい言葉を使えるようになるためには、「読む」こと(読書)が大きな役割を担っています。

読書は心を動かされた言葉を大切にすることを教えてくれます。読書で得た想像力や言葉の力によって、子ども達は深く考えた言葉が使えるようになるのではないのでしょうか。子どもたちには、「読書」を通して心情を豊かにし、読み手の気持ちを想像できる正しい書き手・発信者になってほしいと思います。

日暮れも早くなりました。学校でもおすすめの本を紹介など、読書に関心を持てるような取組を行っています。名著と呼ばれる本では、作者が選び抜いた一つ一つの言葉に、多くの人が想像力を刺激され、独自の世界に誘われ、その世界に浸ることで心が大きく揺り動かされます。吟味された言葉には、人の心を動かす力があります。

ご家庭でも秋の夜長に、短い絵本でも一冊家族で読み合って、何かを感じた言葉を交流するのはいかがでしょうか。今月も教育活動へのご支援よろしく願いいたします。

**11・12月の行事予定**

11月1日(水) 1・2年 身体測定	11月21日(火) 精北まつり
11月2日(木) あおぞら 身体測定・視力検査	11月22日(水) 1から3年 4時間授業(下校13:20頃)
3年 おはなしのこぼこさんの読み聞かせ	11月24日(金) 全校 5時間授業(下校14:55頃)
保幼小連携事業「学校探検」(マリア幼)	4年 校外学習(琵琶湖博物館)
1年 出前授業(気持ちを形にアートする)	(4年のみ下校15:45頃)
11月4日(土) から5日(日) 相楽美術展 南山城小にて	2年 出前授業(蟻たちの不思議な世界)
11月6日(月) 児童朝の会 3・4年 視力測定	11月25日(土) 相楽地方駅伝持久走大会
保幼小連携事業「学校探検」(こまだ保)	11月27日(月) 4年 5時間授業(下校14:40頃)
11月7日(火) 2年 社会見学(京都市動物園)	11月28日(火) 5年 校外学習(セキスイハイム奈良工場)
11月8日(水) 1から3年 4時間授業(下校13:20頃)	11月30日(木) 6年 社会見学(キッザニア甲子園)
5年 視力検査 検尿2次検査	12月1日(金) 4から6年 クラブ活動
11月9日(木) 4年 おはなしのこぼこさんの読み聞かせ	2・4年 出前授業(京都サンガFC)
5年 出前授業(酔月) 6年 視力検査	12月4日(月) 全校朝の会 3年 社会見学(明治製菓)
11月10日(金) 5・6年 委員会活動 1・2年 視力検査	12月5日(火) 校内持久走大会(予備日 7日(木))
5年 出前授業(バリアフリー授業)	12月6日(水) 1から3年 4校時授業【下校13:20頃】
11月14日(火) ハッピー一班活動(異学年集団活動)	12月8日(金) 4から6年 クラブ活動
11月15日(水) 4年 出前授業(歯の指導)	12月11日(月) 全校5校時授業 15日(金)まで
11月16日(木) 1年 校外学習(京都水族館)	12月15日(金) 6年 校外学習(けいはんな公園)
5年 おはなしのこぼこさんの読み聞かせ	12月18日(月) 全校短縮4時間授業 20日まで【下校13:00頃】
11月17日(金) 4から6年 クラブ活動	個別懇談会(希望制) 21日(木)まで
11月19日(日) 町子ども祭り(けいはんなホール)	12月20日(水) 給食終了【下校13:00頃】
11月20日(月) 6年 4時間授業(下校13:15頃)	12月21日(木) 地域児童会【下校12:05頃】
3年 社会見学(精華町消防本部)	12月22日(金) 全校短縮3時間授業
	終業式 大掃除【下校11:30頃】
	12月28日(木) から1月4日(木)まで 学校閉校日

※行事予定につきましては、状況に応じて変更、もしくは中止する場合があります。

# 10月の取組の様子

## 運動会 「心を一つに、走って 踊って 笑い合おう」

21日(土)全校で運動会をしました。児童会から発表された今年のスローガン「心を一つに、走って 踊って 笑い合おう」を合言葉に、みんな練習から努力を重ねてきました。徒競走やペア学年競技、低中高学年に分かれての表現と、それぞれに気持ちの入った競技や演技を披露することができ、競技や演技を終えて充実感いっぱい笑顔がたくさんありました。保護者や地域の方々等たくさんご参観いただき、ありがとうございました。



## 「もうすぐ1年生」体験入学推進事業 ミニ運動会

19日(木)こまだ保育所の来入見さんに来ていただき、ミニ運動会を開催しました。5年生と一緒にかけっこや玉入れを校庭で行い、最後には5・6年生の演技「Powerful Solan with Unity」を見ていただきました。最初は、子どもたちに緊張の様子も見られましたが、一緒に体を動かすことで元気な声と笑顔も次第に増えていき、帰りの際には、「また会おうね」と互いに笑顔で手を振る姿が見られました。本校では、今年も保幼小連携事業として、ミニ運動会の他にも、学校探検や体験授業等の取組を通して、今後も幼稚園、保育所と連携を深めてまいります。

## 避難訓練

25日(水)避難訓練を行いました。今回は、休み時間に震度5強の地震が起こった想定で行いました。地震は、いつ起こるかわかりません。どんな時でも、命を大切にしたい行動ができるよう、みんなで学ぶ機会となりました。



## あおぞら・1～5年「農業体験学習」

16日(月)は稲刈り、18日(水)はサツマイモ掘りがありました。春に植えた稲やサツマイモは今年も立派に実り、収穫体験をさせていただくことができました。グングンと成長し、立派に実った稲やサツマイモを見て、みんな驚きを隠せない様子で、一生懸命に収穫をしていました。収穫までのお世話をいただいた岩井さん、ご協力いただいた地域の方々、精華町農業委員の方々、ありがとうございました。



## 令和5年度 精北まつりについてのお知らせ

今年度も、PTA本部役員さん、地域委員さんを中心に精北まつりをご準備いただいております。今年度は、次のとおり計画しています。

- 日時 令和5年11月21日(火) 各学年45分ずつで実施 (6年→1年→2年→4年→3年→5年)
- 服装 体操服(体を動かす遊びが多いので体操服で参加します)
- 持ち物 絵本袋などの手提げ袋(景品を持ち帰ります)